

教育目標 豊かな心を持ち たくましく実践する生徒

学校だより

じょうとう

令和2年6月19日発行  
第3号

上越市立城東中学校 TEL025-522-1168 FAX025-522-1169

URL <http://www.joto.jorne.ed.jp/>

(文責) 教頭 竹内昭洋

## 前を向き歩み出す中で

校長 市川 茂明

全校生徒がそろっての登校再開から、ひと月余りが経ちました。部活動や自治委員会等、ようやく子どもたちの活動が動き出しました。社会では感染症対策を行いながらも、経済・文化・スポーツ活動等を同時に進めていく「With コロナ」(コロナとの共存・共生)へとシフトしています。子どもたちの健康・安全が第一義である学校では、より慎重さが求められます。それでも「新しい生活様式」を実践しながら、柔軟に対応する方向へと歩み出しました。決して油断はできませんが、少しずつ教育活動を充実させていきたいと考えています。今後の教育課程や学校行事の変更等については、順次、たよりやホームページ等でお知らせしていきます。保護者や地域の皆様のご理解・ご協力をお願いいたします。

さて、社会がようやく前を向き、力強く歩み出している中、コロナ感染者や家族へのいわれなき差別や偏見が問題になっています。そればかりか、感染リスクを負いながら、昼夜を問わず業務に当たられている医療従事者にも、その牙が向けられていることに、たいへん心が痛みます。さらに先日、テレビ番組での言動が発端となり、女子プロレスラーが誹謗中傷を受け、それを苦に自ら命を絶つという痛ましい事案が発生したことは、残念でなりません。

様々な不安やストレスを抱え、困難な状況に置かれている方もいらっしゃるでしょう。不満や愚痴を誰かに訴えたい、そんな気持ちも理解できます。でも、だからといって、直接的な被害を受けた関係者でもないものが、名を隠し、しかも世界中の誰もが閲覧できるネット上で、人の心を傷つける暴言の数々を浴びせかける行為を決して許すわけにはいきません。誹謗中傷は犯罪であり、絶対に認められない行為です。自らの姿を隠し、他人を傷つける行為は、最も卑怯で許せない行為です。このことは先日の全校集会でも子どもたちに訴えました。これからも保護者や地域の皆様と連携し、SNSの危険性と正しい使い方等について、継続した指導を行い、正しい判断で正しい行動が取れる生徒にしていきたいと考えています。

城東中学校では、今年度も「思いやりの城東中」を実現するため、「思いやりの あ・じ・み」をキャッチフレーズに、「あいてを、じぶんを、みんなを大切にする思いやりの心」の育成に取り組んでいます。コロナ禍で、ともすると自分だけ良ければという安易な方向に流れがちです。こんな時だからこそ、人の痛みが分かり、人を思いやることができる、やさしい心を育みたいものです。そして、「思いやりの城東中」が学校風土として根付き、やがて地域にも広がっていくことを願っています。これからも保護者や地域の皆様とともに、子どもたちの心を耕していきましょう。

福祉委員会による朝の  
緑の羽根募金活動の様子

吹奏楽部による昼休みの  
ミニコンサートの様子

3年生の総合的な学習  
の時間での一コマ



# 「当たり前」の学校生活が戻ってきました!

日差しが強くなり、気温もどんどん上昇し、いよいよ本格的な夏の到来を感じる季節となりました。まだ暑さに慣れていないこの時期は、こまめに水分を補給しながら、自分の体調の変化に気を配り、具合が悪くなる前に早めの休養をとることが大切です。新型コロナウイルスの対応もありますので、毎朝の検温を継続し、発熱やだるさのある場合には、無理をしないようにしてほしいものです。

さて、学校が通常再開して1か月が経過しました。校内に生徒の活気あふれる姿が少しずつ戻ってきました。しかし、集会や部活動、グループでの活動等、3密になりやすい活動については引き続き制限があり、まだまだ十分とは言えない状態ですが、生徒が主体となって学校を動かしていると感じられる場面が少しずつ増え始め、ほっとしています。

マスクの着用やこまめな手洗い、3密の回避など、引き続き感染防止対策として「新しい生活様式」に沿って学校生活を進めていく形となります。特に、これからの季節はマスク着用に対する抵抗感が高まりますが、活動の中身や形態、ソーシャルディスタンス確保の可否等を適切に判断しながら、感染症と熱中症の両方をバランスよく防止していきたいと考えています。

# 生徒総会がありました!

## 今年度のスローガン「結～さらなる高みへ」

意味 40周年を終えて、これまでの取組を見直し、改善していく。

生徒同士の結びつきを大切にして、生徒全員でより良い学校を目指していく。

目指す姿

- 生徒同士でコミュニケーションを綿密にとり、お互いに高め合う。  
⇒学級、学年を超えた交流の生まれる活動を設定する。(生徒集会・自治委員会)  
⇒自治委員会を相互評価し、互いにブラッシュアップする。
- 生徒一人一人の個性が活かされて全校生徒がより良い集団になるために活動する。  
⇒生徒一人一人の考えを拾い上げる取組を行う。(自治委員会・生徒総会)  
⇒生徒全員が生徒会活動に参加している意識をもてる活動をする。



放送室で進行する総務・リーダーの皆さん



教室で自由討議を行うフォロワーの皆さん

長時間の集会における密を避けるため、今回は放送による総会となりました。リーダーの姿が見えず、少し違和感のある形ではありましたが、生徒会が今年度目指していく方向性や活動計画等をみんなで共有することができました。また、フォロワーの生徒は、教室の自席で自由討議を行なえたことで、話し合い活動がいつも以上に活発化し、多くの建設的な意見が出されました。

今年度は、新型コロナウイルスの影響で、生徒会活動においても例年通りの活動が行えない状況が予想されます。そんな中だからこそ、生徒間でコミュニケーションを取り合うことで結びつきを強め、これまでの取組を見直し、お互いに知恵を出し合い、よりよい方向に改善していくチャンスなのかもしれません。

# 新型コロナウイルスにかかわる変更点について

## ①水泳授業について

今年度の水泳授業について、新型コロナウイルスに対する水泳授業における感染防止対策を十分にとることが難しいことから、上越市教育委員会より実施を見合わせるよう通知がありました。それを受けて、本校においても今年度の水泳授業を中止といたします。なお、水の事故から自分の生命を守っていけるように、水泳における事故防止や救助法等について指導をします。これからプールや海での遊泳の機会があると思います。ぜひご家庭でも適切なご指導をお願いします。

## ②夏季休業期間について

先回の学校だよりでもお知らせしましたとおり、臨時休校による授業時数の不足や学習進度の遅れを取り戻すため、夏季休業期間を短縮することといたします。上越市では、前年度未履修の内容を含め、今年度末までに本年度の各学年の学習内容について未履修がないように行うという方針が示されました。つきましては、本校では以下のとおり対応させていただきます。ご理解とご協力をお願いします。

◇1学期終業式 7月31日(金) \*給食あり

◇夏季休業期間 8月1日(土)まら8月19日(水)まで

◇2学期始業式 8月20日(木) \*給食あり

## ③部活動について

6月2日(火)から12日(金)までの活動再開直後2週間については、活動可能な部の数を制限し、活動時間を平日は1時間程度、週休日は2時間程度に抑えることで、徐々に活動に慣れる期間としました。また、本日までを1年生の体験入部期間とし、来週より正式入部となります。3年生については、中体連大会が中止となったため、原則として今月28日(日)までの活動をもって部活動から引退となります。ただし、希望を申し出て参加応募書を提出することにより、7月末まで活動を延長することも可能です。目標としてきた最終大会への参加はできなくなりましたが、これまで身に付けてきた技能を存分に発揮しながら、仲間と共にその部活動のもつ楽しさを十分に味わってもらえればと考えています。

# なくしてはいけないもの・・・「命」です!

通常登校の再開に伴い、登下校中の自転車利用の仕方について、地域の方々から苦情のお電話を何件かいただいています。

- 自転車も徒歩の生徒も横断歩道のない場所を渡る。
- 歩道から突然車道に出る。
- 自転車が車道の右側を通行する。
- 歩道でスピードを出して自転車に乗る。
- 周りを見ずに話に夢中になって歩く・走る。
- 広がって歩いたり自転車に乗ったりしている。

学校でも生徒の実態に合わせて、その都度安全指導を繰り返しています。また、今週の学級活動の時間を使い、「みんなが安全に道路を通行するための課題解決」というテーマでクラスごとに話し合い活動を行いました。「徒歩通学生がすること」「自転車通学生がすること」「城東中生としてすること」

という3つの視点で、安全に登下校するための具体的な方策について意見交換を行いながら、交通安全についての当事者意識を高めました。

交通安全は命に関わる大切なことから、引き続き安全指導や学びを継続してまいります。ぜひ保護者の皆様や地域の方からも、状況に応じた適切な声掛けをお願いします。



# スクールカウンセラーの活用を！

先日文書にてご案内させていただきましたが、今年度も本校にスクールカウンセラーが配置されています。スクールカウンセラーは、カウンセリングに関する専門的な知識や経験をもち、相談を通して私たちの悩みや不安を軽減してくれます。生徒はもとより、保護者の皆様との相談も可能です。ご希望の方は遠慮なくお申し出ください。

◇スクールカウンセラー：加藤 哲文 先生（上越教育大学 教授 臨床心理士）

◇来校予定日

- ① 5月25日（月） ② 6月29日（月） ③ 7月27日（月） △④ 9月28日（月）  
 ⑤ 10月12日（月） ⑥ 11月 2日（月） ⑦ 12月21日（月） ⑧ 1月15日（金）  
 ⑨ 1月18日（月） ▽⑩ 2月22日（月） ⑪ 3月 1日（月） ⑫ 3月22日（月）

※△午前のみ、▽午後のみ

◇場 所 城東中学校 第2相談室（北校舎1階）

◇時 間 9：00～16：30 ※この時間帯で都合がつかない場合は担当にご相談ください。

◇相談の申し込み方法

学級担任または下記担当職員あてにご連絡ください。お電話でも、お手紙でもかまいません。

教育相談窓口：関澤治教諭（1年：佐藤皓教諭 2年：丸山徹也教諭 3年：柳香織教諭）

## 7月の予定

今後変更の可能性があります。ご了承ください。

日	曜	時程・主な行事・特色ある活動等	講	終学終了	下校完了
1	水		×	16:10	16:25
2	木	GT：3年：学年集会 1・2年：話し合い活動	×	16:05	16:20
3	金		×	16:05	16:20
4	土				
5	日				
6	月		×	15:05	15:20
7	火	定期テスト①	×	16:05	16:20
8	水	定期テスト②	○	16:10	18:15
9	木	GT：生徒集会	×	16:05	16:20
10	金	漢字検定① 預り金初回振替日	○	16:05	18:15
11	土				
12	日				
13	月	2年血液検査（AM）	×	15:05	15:20
14	火		○	16:05	18:15
15	水	PTA常任委員会②	○	16:10	18:15
16	木	3年実力テスト①	×	16:05	16:20
17	金	英語検定①	○	16:05	18:15
18	土				
19	日				
20	月		×	15:05	15:20
21	火	預り金再度振替日	○	16:05	18:15
22	水		○	16:10	18:15
23	木	海の日			
24	金	スポーツの日			
25	土				
26	日				
27	月	期末PTA① 3年命きずなを考える講座 加藤SC勤務日	×	13:10	13:20
28	火	期末PTA②	×	13:10	13:20
29	水	期末PTA③	×	13:10	13:20
30	木		×	16:05	16:20
31	金	1学期終業式 4限全校学活（含終学活） 清掃なし	×		14:40